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陆慷大使就美国众议院议长佩洛西窜访中国台湾陆慷大使就美国众议院议长佩洛西窜访中国台湾
8 月 5 日，陆慷大使就

近日美国众议长佩洛西窜
访台湾接受美都电视台专
访。

主持人：众所周知，美
国 众 议 院 议 长 南 希·佩 洛
西 近 期 窜 访 台 湾 ，地 缘 政
治局势因此高度紧张。对
此我们得到一个非常重要
的采访机会。中国驻印度
尼 西 亚 大 使 陆 慷 大 使 阁
下 ，您 好 吗 ？ 非 常 感 谢 您
的参与。

陆慷大使：上午好，克
里斯纳。

主持人：好的，我们开
门见山。关于佩洛西窜访
台 湾 及 其 后 果 ，美 国 国 务
卿 布 林 肯 近 日 重 申 ，美 国
致 力 于 一 个 中 国 政 策 ，传
达了印太地区的和平与稳
定 符 合 各 方 利 益 的 信 息 。
大 使 先 生 ，您 对 此 有 何 回
应？

陆慷大使：现 在 大 家
都在关注佩洛西窜访中国
台湾的后果。实际上，这
次访问本质上是企图煽动
分裂活动，为美国自己的
地缘政治议程服务。这是
对中国主权和领土完整的
侵犯，无疑是对国际关系
基本准则的严重违反。

实 际 上 ，这 种 挑 起 对
抗、加剧局势不稳定的行
径是一种非常不负责任的
挑衅行为，尤其是在本地
区。我认为这一行径再次
使美国政府的诚信受到质
疑。你刚才提到布林肯国
务卿说，他们仍然坚持一
个中国政策。但是现在你
可以看到，美国政府采取
的所有举措都是为了虚化
一个中国政策。这是非常
不 负 责 任 的 。 你 可 以 看
到，美国人口头上一再重
申，他们致力于一个中国

政策，他们致力于在“一个
中国”框架内只同台湾保
持民间对民间、商业往来
等非官方关系。但是你可
以看到，他们把他们的第
三号政治人物用军机送到
中国台湾岛，然后他们仍
然 把 这 定 性 为“ 非 官 方 ”
的。实话说，这听起来很
荒谬。最后我想说的是，
这再次证明，所有国家有
必要对美国在国际事务中
政策的冒险性保持高度警
惕。

主持人：好的，大使先
生 。 正 如 我 们 所 知 ，目 前
局 势 十 分 紧 张 ，中 国 人 民
解放军从周四起在台湾周
边 进 行 军 事 演 习 ，包 括 在
台 湾 海 峡 的 导 弹 精 确 打
击。大使先生能否介绍一
下 这 次 军 演 的 目 的 是 什
么？

陆慷大使：我认为，对
于世界各国来说，中国和
所有其他国家一样，我们
有理由采取任何必要措施
来维护自己的主权和领土
完整，并反击所有试图挑
衅中国核心利益的势力。
简单来讲，只要在中国台
湾岛上的分裂活动不停下
来、只要美国在中国领土
上煽动分裂活动的企图不
停下来，中国的正当行动

决不会停止。
主持人：现在是军演，

大 使 先 生 ，后 续 有 机 会 进
一步升级吗？还是只是演
习？

陆慷大使：我 已 经 说
过，实际上，在佩洛西访问
中国台湾岛之前，我们已
经一再向美国政府和台湾
当 局 发 出 警 告 ，不 要 玩
火。但他们不顾中方一再
警告，仍然进行自己的阴
谋活动。如我刚才所说，
只有相关分裂活动停止，
中方的行动才会停止。

主持人：印 尼 外 长 蕾
特 诺 重 申 ，在 印 太 地 区 的
和 平 与 稳 定 是 关 键 ，印 太
地区是世界的未来。大使
先 生 ，现 在 需 要 什 么 来 维
持本地区的稳定？

陆慷大使：中 国 和 这
个地区的所有其他国家一
样，我们比域外任何国家
都更关心本地区的和平、
稳定与繁荣。所以这就是
为什么今天几乎所有的多
边舞台上，你都可以看到，
中国倡导的是聚焦国际经
济合作。相反，一些其他
势力，总是试图突出安全
紧张，突出集团政治，突出
军事对抗，尤其是在本地
区。

所 以 我 认 为 ，佩 洛 西

窜访中国台湾，再次证明
世界各国、特别是本地区
国家，应该团结起来制止
外部势力进一步煽动分裂
活动，停止在其他国家开
展分裂活动，停止干涉任
何国家内政。这将带来该
地 区 的 可 持 续 稳 定 和 发
展。

主持人：你 提 到 的 稳
定 很 重 要 。 目 前 ，在 有 关
各方之间是否有机会进行
外交对话？

陆慷大使：我 认 为 采
取挑衅行动的不是中国。
中 国 有 理 由 采 取 正 当 行
动，回应针对中国的挑衅
行为。我已经说得很清楚
了，只要那些煽动分裂的
人还在中国台湾活动，只
要还有势力鼓动纵容这种
活动，只要还能看到那些
不负责任和冒险的行为，
本地区就没有机会获得稳
定。

主持人：大使先生，此
时 此 刻 ，是 否 有 进 行 外 交
谈判的努力？

陆慷大使：我 刚 才 已
经说的很清楚，现在球在
挑起这些挑衅行为的那些
人一边。

主持人：好的，大使先
生。现在，众所周知，印尼
总 统 佐 科·维 多 多 最 近 访

问 了 中 国 ，两 国 关 系 更 加
稳固。双方作出了更多的
贸 易 承 诺 ，尤 其 是 在 棕 榈
油 方 面 。 现 在 ，这 种 情 况
会影响印尼与中国的贸易
吗？可以做些什么来确保
它不受伤害？

陆慷大使：中 国 和 印
尼都是发展中国家。我们
都把我们的发展议程放在
了非常优先的位置。我们
有很多共同利益。这就是
为什么中印尼可以很快达
成协议，在经济合作和发
展方面更加密切地合作。
从我们各自和共同利益的
角度来看，我认为这不会
受 到 任 何 外 部 企 图 的 影
响。

主持人：好的。因此，
尽 管 存 在 这 些 紧 张 局 势 ，
印尼与中国的关系仍将保
持强劲。

陆慷大使：我 坚 信 如
此。我希望我的印尼同事
们也会坚信的。

主持人：大使先生，我
们 知 道 ，当 前 全 球 经 济 形
势 严 峻 ，许 多 国 家 经 济 衰
退 迫 在 眉 睫 。 现 在 ，众 所
周 知 ，台 湾 是 半 导 体 的 主
要 生 产 地 ，而 全 球 半 导 体
芯片已经出现短缺。中国
将如何确保这一关键行业
不会受到当前紧张局势的

影响？
陆慷大使：我 们 应 从

更广泛的背景看待这一问
题。正如我所说，中国是
最不愿看到国际经济形势
恶化的国家。这就是为什
么，正如我刚才所讲，中国
一直是所有国际多边舞台
上 经 济 合 作 的 倡 导 者 之
一。现在的问题是，一些
势力，特别是本地区以外
的势力，他们希望看到局
势恶化，他们把集团政治
置于本地区的经济合作之
上。所以我们不能只看特
定的行业和特定的领域，
特别是本地区国家，应该
着眼于营造一个更稳定、
更 和 平 、更 可 持 续 的 环
境。我们应该共同努力，
防止任何势力采取任何挑
衅措施，特别是那些试图
在本地区鼓励分裂主义的
势力。印尼也曾经是分裂
主义受害者，而且仍然面
临分裂活动的风险。相信
印 尼 人 民 不 难 理 解 这 一
点。

主持人：好的，正如您
刚 才 所 说 ，我 们 需 要 着 眼
大 局 。 大 使 先 生 ，在 中 方
看 来 ，全 球 经 济 的 健 康 状
况是影响下步决策的重要
因素之一？

陆慷大使：是的，我们
一直把经济发展放在优先
位置，但坦率讲，就像所有
其他国家一样，当涉及国
家主权和领土完整等核心
关切时，我认为所有国家，
都有理由采取一切必要的
措施来维护自己的核心利
益。中国是这样，其他国
家也是这样。

主持人：好的，陆慷大
使，感谢您接受我们采访。

陆慷大使：谢谢你，克
里斯纳，祝你周末愉快。

【本报讯】2022 年 8 月
5 日，印尼驻华副大使 Di-
no R. Kusnadi 代表印尼驻华
大使馆和印尼经济部在中
国中车北京办公室出席了
雅加达-万隆高速铁路项
目 动 车 组 的 下 线 启 运 活
动。

同时，印尼交通部长、
海洋事务和渔业统筹部秘
书、青岛市长、中铁投资等
领 导 及 中 铁 国 际 集 团
（CRIC）、印 中 高 铁 公 司
（KCIC） 、 中 国 中 车
（CRRC）、中 国 铁 路 、国 家
发 展 和 改 革 委 员 会

（NDRC）、印 尼 国 企 部 代
表 们 在 青 岛 也 以 线 上 线
下 相 结 合 的 方 式 共 同 庆
祝 动 车 组 的 顺 利 完 工 和
成功下线。

此动车组由中国中车
子公司，即中国四方中车
机 车 股 份 有 限 公 司 采 用
综 合 环 保 的 技 术 设 计 生
产 ，时 速 可 达 350 公 里 。
至今，已根据爪哇地区的
气候和地质条件生产了 11
组高速电动列车和 1 组综
合检测列车（CIT），并在设
计上强调了印尼的文化，
如科莫多巨蜥、蜡染等动
植物的独特性。此外，内
饰 主 色 系 为 灰 、红 、蓝 三
色，其取自印尼著名的“婆

罗 浮 屠 ”佛 塔 、国 旗 和 海
洋。

印 尼 交 通 部 长 Budi
Karya Sumadi 在活动致辞中
强调，雅万高铁项目代表
了印中的友谊和全面战略
伙伴的关系，并希望印尼
人民在未来能更多地选择
雅万高铁作为出行方式；
同时，高铁的完成也将进
一步改善印尼境内区域经
济发展的不平衡。

雅万高铁是印尼作为
全球海上轴心和中国“一
带一路”倡议框架内的战
略合作伙伴的项目之一。
此次的合作对两国来说都
将是一个重要的里程碑：
对于中国来说，将是首次

全线采用中国技术和标准
在海外进行的高铁建设项
目；对于印尼来说，也将成

为在东南亚第一个拥有高
铁交通运输模式的国家。
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